jueves, 10 de febrero del 2011 INTERNACIONALES **67011110**

Destacan labor preventiva de Cuba ante desastres naturales

NACIONES UNIDAS, 9 de febrero.— El presidente de la Asamblea General de Naciones Unidas, Joseph Deiss, destacó hoy a Cuba como ejemplo de trabajo preventivo frente a los fenómenos naturales, reportó PI

Resulta alentador que algunos países asumieron esa labor y demostraron que ese tipo de eventos "no necesariamente resultan en desastres", subrayó el titular del máximo órgano de la ONU al abrir un debate sobre la reducción de riesgos ante catástrofes.

Deiss subrayó el incremento de la frecuencia e intensidad de esa clase de sucesos que provocan la pérdida de vidas humanas y de bienes materiales, como el terremoto en Haití y las Iluvias e inundaciones en Paquistán, Brasil y Australia.

Dijo que esas catástrofes tienen un mayor impacto en los países subdesarrollados, donde las infraestructuras son pobres y la capacidad de respuesta resulta baja. Por esas razones, la reducción de las vulnerabilidades constituye una prioridad que requiere del compromiso de los gobiernos locales, apuntó.

En la apertura de la sesión, el secretario general de la ONU, Ban Kimoon, señaló que el 2010 fue el año más mortal en más de una generación. Se registraron en el mundo 370 catástrofes naturales con más de 300 000 muertos, 200 millones de damnificados y pérdidas superiores a los 110 000 millones de dólares.

UNASUR tendrá vida jurídica a partir de marzo

QUITO, 9 de febrero.—La Unión de Naciones Suramericanas, (UNASUR), tendrá vida jurídica desde el próximo 11 de marzo, cumplido el plazo establecido a partir del depósito hoy del instrumento de ratificación de Uruguay del Tratado Constitutivo, según el canciller ecuatoriano Ricardo Patiño, informó PL.

Uruguay se sumó a Argentina, Bolivia, Chile, Ecuador, Guyana, Perú, Surinam y Venezuela, con lo cual com-

pletan los nueve países establecidos para su entrada en vigor, mientras Brasil, Paraguay y Colombia tienen todavía pendiente la ratificación del documento por sus parlamentos.

"Siento que somos un solo país, una ciudadanía regional", agregó Patiño al avizorar una potencialidad inmensa en la UNASUR y anunciar que en 18 meses estará construida la sede de este organismo regional en esta capital.

FARC cumple con primera liberación unilateral

VILLAVICENCIO, Colombia, 9 de febrero.—La primera de las cinco liberaciones unilaterales anunciadas por las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) se cumplió hoy con la llegada del concejal Marcos Baquero al aeropuerto Vanguardia de Villavicencio, Meta

La misión humanitaria que recogió al concejal de San José del Guaviare estuvo compuesta, además de la tripulación del helicóptero brasileño, por la ex senadora colombiana Piedad Córdoba y miembros del Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR).

"Las primeras palabras son para mi familia y a mi

esposa que la amo mucho, gracias a Dios ya estamos saliendo", dijo Baquero, de 33 años, quien permaneció retenido por 19 meses.

En tanto, para el venidero viernes —de acuerdo con lo previsto— se iniciará el proceso de entrega del conce-



Baquero junto a sus familiares al llegar a la terminal aérea de Villavicencio en uno de los helicópteros habilitados para el proceso de entrega. Foto: Reuters

jal José Armando Acuña, y del infante de Marina Henry López Martínez. A su vez, para el domingo siguiente se espera la entrega del cabo del Ejército Salín Antonio Sanmiguel y del mayor de la Policía Guillermo Solórzano, con lo cual culmina el proceso. (EFE)

Desde Haití



Junto a su tap-tap, Rogelio asegura que ha transportado valiosas cargas de insumos médicos para asegurar hoy en Haití la lucha contra la grave epidemia de cólera. Foto del autor

El tap-tap cubano

 JUAN DIEGO NUSA PEÑALVER, enviado especial

NDISCUTIBLEMENTE los reyes de las peligrosas carreteras en Haití son los multicolores y abarrotados tap-taps, transporte colectivo de pasajeros que usan las capas más humildes de este empobrecido país.

Sorprende a cada paso su manera peculiar de desplazarse constantemente de un lugar a otro, ya sea en el congestionado y caótico tráfico en Puerto Príncipe o por inaccesibles caminos de laderas y empinadas montañas, al borde de profundos abismos.

Todo es válido, desde motocicletas (llevan a veces a cuatro pasajeros, incluidos voluminosos paquetes), rastras, camiones, camionetas y automóviles en extremo sobrecargados. Complica el asunto el pésimo estado de la mayoría de las vías.

¡Pero que los tap-taps son únicos en este planeta, nadie lo discute!

Y es que los temerarios choferes haitianos se esmeran pintando cada centímetro de este particular medio de transporte, en el cual transmiten su pasión por el arte y la vida mediante el uso del violeta, azul, amarillo y el rojo principalmente, reflejando a sus ídolos religiosos, de la política, el deporte o la música

Pero sorprende aún más saber que la Brigada Médica cubana, que sana de enfermedades al pueblo de esta hermana nación caribeña desde hace 12 años, se ha apropiado de la pasión haitiana y también tiene su propio tap-tap.

La historia la relata uno de sus protagonistas, el chofer Rogelio Planas Gutiérrez, un campechano y bromista tunero devenido, por esos azares de la vida, hijo adoptivo del capitalino municipio de Guanabacoa.

Conductor de una rastra en la Unidad Nacional de Transporte del MINSAP, en La Habana, desde hace justamente un año Planas recorre la montañosa geografía haitiana en una camioneta china Fotón Forland B3200, de tres toneladas, que sobresale por

su exterior pintado con nuestros atributos patrios: la gloriosa bandera de la estrella solitaria, nuestras altivas y verdes palmas reales, el Escudo Nacional y un retrato del inolvidable Comandante Guerrillero Ernesto Che Guevara.

Deviene un pedazo de cubanía en esta parte del Caribe, ya reconocida por los propios haitianos "que me saludan, mientras muchos periodistas extranjeros me paran para tirarle fotos y grabarla en video", afirma mi interlocutor, quien en casi 20 años como chofer profesional no ha tenido un accidente de tránsito.

Explica que la idea partió del reconocido artista plástico cubano Kcho y su brigada artística Marta Machado cuando vinieron a Haití el pasado año. "Estuve transportando sus equipos hacia las posiciones en las cuales brindaron funciones, surgió la idea de pintarlo y lo hicieron", narra.

Explica que llegó a la Patria de Jean Jacques Dessalines el 29 de enero del 2010, como integrante del Contingente Internacional de Médicos Especializados en Situaciones de Desastres y Graves Epidemias Henry Reeve, para enfrentar la emergencia creada por el devastador terremoto de hace un año, y que ahora junta su hombro a este pueblo para ayudarlo a vencer la grave epidemia de cólera.

En su tap-tap cubano, el ingenioso Planas ha recorrido nueve de los 10 departamentos haitianos trasladando equipos médicos, medicamentos para los hospitales de campaña y de referencia comunitaria, grupos electrógenos, agua potable y alimentos para los colaboradores. También ha dado su granito de arena en los grupos de pesquisa activa contra el cólera "subiendo y bajando" lomas, repartiendo tabletas de cloro para el agua y dando charlas educativas de cómo controlar ese terrible mal.

Con una misión internacionalista anteriormente en Angola, de 1985 a 1987, en donde participó en 21 caravanas militares, comenta que solo le falta por recorrer la Grand'Anse haitiana, una zona extremadamente montañosa, en la que no ha podido penetrar su querido tap-tap.